
Apóstol René Betancourt 
TEMA: EL REINO DE DIOS COMO UN GRANO DE MOSTAZA 

MARCOS 4:30-32; MATEO 13:31-32 
 
El REINO SE RECIBE EN LA PROPORCION DE UNA SEMILLA PEQUENA 
 
Decía también: ¿A qué haremos semejante el reino de Dios, o con qué parábola lo 
compararemos? 31 Es como el grano de mostaza, que cuando se siembra en tierra, es la más 
pequeña de todas las semillas que hay en la tierra; 32 pero después de sembrado, crece, y se 
hace la mayor de todas las hortalizas, y echa grandes ramas, de tal manera que las aves del 
cielo pueden morar bajo su sombra. Marcos 4:30-32 
 
 Otra parábola les refirió, diciendo: El reino de los cielos es semejante al grano de mostaza, que 
un hombre tomó y sembró en su campo; 32 el cual a la verdad es la más pequeña de todas las 
semillas; pero cuando ha crecido, es la mayor de las hortalizas, y se hace árbol, de tal manera 
que vienen las aves del cielo y hacen nidos en sus ramas. Mateo 13: 31-32  
 
 
Jesús compara el Reino de DIOS con un grano de mostaza.  
Todo lo de DIOS comienza pequeño y termina grande. 
 
Primeramente, debemos entender que el Reino de los cielos o el Reino de Dios, es la misma 
cosa, y básicamente significa el GOBIERNO DE DIOS. 
 
El Reino de los cielos es la voluntad de Dios puesta en acción. 
 
El REINO DE DIOS no es magia o formulas sino principios.  
 
Todo lo que nace de DIOS nace en el anonimato y la soledad 
Ningún niño nace en tres días, todo niño tiene que pasar por 9 meses de soledad en el vientre 
de su madre. 
En el REINO DE DIOS, todo se recibe en la proporción de una pequeña semilla. No intentes 
nacer árbol, todo nace en una semilla.   
 
La semilla contiene todo lo que luego será la planta.  
 
Todos los ingredientes genéticos están en la semilla; así que todo lo que será la planta está 
previamente especificado en la semilla, y sólo requiere de tiempo y de las circunstancias 
ambientales correctas (lluvia, calor, luz, etc.), para que esa semilla fructifique y dé a luz la 
planta. 
 
Cada planta tiene su semilla respectiva. 
 
La semilla o grano de mostaza 
 
Jesús mismo ya nos dice que la semilla de mostaza es la más pequeña de las semillas, y sin 
embargo, da la más grande de las plantas, hasta convertirse en un árbol. 
 
Así pues, el TAMAÑO inicial no es lo que importa, sino el POTENCIAL acumulado en ese 
grano. 
 



¿Cómo podríamos trasladar esto a lo espiritual?  
 
Si JESÚS compara el REINO DE DIOS con la semilla más pequeña que existe, significa esto 
que el REINO puede ser contenido en una semilla así de pequeña (no de mostaza, 
obviamente), sino espiritual. 
 
Para DIOS, el tamaño de las cosas no es un problema.  
 
Tenemos el ejemplo de la sangre de CRISTO SU HIJO: ¿Cuánta cantidad de sangre derramó 
Jesús en la Cruz?  
 
Un hombre adulto tiene entre 4.5 a 6 litros de sangre. 
 
¿Cuál es el beneficio y potencial de esa poca sangre derramada, la cual era de un solo 
hombre?: 
 
El declarado por DIOS y dispuesto para la salvación, regeneración y santificación de todos y 
cada uno de los hombres de este planeta.  
 
Por tanto, no es el tamaño de las cosas lo que es importante, sino el contenido que existe en 
ellas. 
 
EL REINO DE DIOS PUEDE CABER EN LA MÁS PEQUEÑA DE LAS SEMILLAS 
ESPIRITUALES EXISTENTES. 
 
Tú y yo podemos ser como una semilla de mostaza espiritual. Tú y yo, si somos fieles, 
contenemos el REINO DIOS en cada uno de nosotros. 
 
Esta CASA contiene el REINO DE DIOS en ella, porque DIOS está aquí. 
 
En el REINO DE DIOS un solo hombre puede marcar una diferencia 
 
Ezequiel narra lo siguiente: <<El pueblo de la tierra usaba de opresión y cometía robo, al 
afligido y menesteroso hacía violencia, y al extranjero oprimía sin derecho. 30 Y busqué entre 
ellos hombre que hiciese vallado y que se pusiese en la brecha delante de mí, a favor de la 
tierra, para que yo no la destruyese; y no lo hallé. 31 Por tanto, derramé sobre ellos mi ira; con 
el ardor de mi ira los consumí; hice volver el camino de ellos sobre su propia cabeza, dice 
Jehová el Señor >> (Ezequiel 22: 29-31) 
 
Hubo un momento en la historia de Israel, que DIOS no hubiera enviado su castigo a causa del 
pecado, si solamente hubiera habido una sola persona que se hubiera puesto a interceder 
como lo hiciera en su momento Moisés cuando DIOS iba a destruir a Israel en el Sinaí a causa 
de su trasgresión (Éxodo 32: 11-13). En esta ocasión, DIOS no halló a nadie. 
 
¡¡UN SOLO HOMBRE QUE SE PONGA EN LA BRECHA, PUEDE CAMBIAR EL DESTINO!!  
 
DIOS está constantemente buscando ese hombre. ¡Un solo hombre como una semilla de 
mostaza! 
 
 
El Reino de DIOS está en cada uno de nosotros como semillas de él.  



 
JESÚS dijo: ……..porque he aquí el reino de Dios está entre vosotros. Lucas 17: 21 
 
Oremos que DIOS nos plante como individuos, familia e iglesia en el campo de este mundo, 
que aunque estéril y con escaso tiempo, está listo según el Cielo, para que en él, el Reino de 
Dios se multiplique y expanda. 
  
 
HAY UNA SEMILLA EN TI QUE NECESITAS SEMBRAR. 
 
Recuerda: Las propuestas de Dios siempre tienen su inicio en situaciones frágiles que no dan 
el más mínimo indicio de lo que ocurrirá.  


